



Jara y Cuba

Señor Director:

Jeannette Jara, candidata presidencial del PC, afirmó ayer que Cuba era “un sistema democrático distinto”. Lamentablemente, en ese “sistema democrático distinto”, sólo el año pasado escaparon casi un millón de habitantes por la falta de oportunidades, la ausencia de libertades civiles y la hambruna.

Estas declaraciones resultan paradójales para una candidata que ha buscado resaltar su origen fuera de la élite y su trayectoria vital meritocrática. Dicha trayectoria, qué duda cabe, es fruto de su esfuerzo personal, pero también de una vigorosa economía social de mercado, donde la libertad económica junto con la intervención del Estado permitieron garantizar equidad, bienestar social y acceso a oportunidades a grandes mayorías de la población chi-

lena durante los años 90, época en que Jara fue dirigente estudiantil universitaria en la Usach.

Esto último es el valor de un sistema democrático. Mientras en Chile las personas se pueden desarrollar en todos los ámbitos de su vida, en el “sistema democrático distinto” de Cuba es necesario escapar, arriesgando incluso la vida, para encontrar un futuro mejor.

Jaime Álvarez González